

直小だより 8月号



電話・Fax 0768(82)0313
E-mail tada-01@city.suzu.ishikawa.jp
URL <http://cms1.ishikawa-ed.jp/~tadaxe/>

小学生時代。夏は虫とりに没頭しました。例えばセミ。色々なセミをつかまえにいきました。セミをとる道具も自分で作りました。針金を丸くわっかにして、そこに透明なナイロン袋をつけるのです。その袋を長い竹竿の先につけて完成です。木にとまっているセミの上から、それを一気に被せます。細い枝になるほどテクニックが要求されました。不思議なことに、袋の中に入ったセミは、しばらくの間、袋の内側をぐるぐる飛び回り、袋から出ていきません。時期によって出てくるセミの種類も違っていて、ツクツクボウシなどは、夏休みの終わり頃に鳴き声が目立ち始め、その声を聞くと、もうすぐ夏も終わるなど感じたものでした。そして、カブトムシ。当時小学生の私達にとって、カブトムシは『宝石』でした。成虫だけではなく、サナギも宝石でした。堆肥にするために、積んであるワラの山によくいました。もう夢中になって掘りまくり、黄金色に輝く(私達には黄金色でした)サナギを見つけると、息がとまるくらい嬉しかったです。成虫とりは、競争でした。小さいながら、ものすごく樹液の出る木があり、毎日十数匹のカブトムシが集まる、「夢の木」があったのです。これは、もう、早い者勝ちです。何としてもカブトムシがほしかった私は、暗い内に起きて、一人「夢の木」へ向かいました。坂道が続く砂利道で自転車を懸命に押しました。「夢の木」に近付くと、自転車を置き、笹藪の奥にある「夢の木」に、そろそろ歩み寄ると、毎回、黒光りするカブトムシが沢山かたまっていました。もう大興奮です。夢中になってカブトムシを次々につかみ、着ていたシャツの腹あたりにおきシャツの端を持ち上げくるみます。カブトムシの強い爪でシャツは穴だらけ。よく叱られました。何が自分をここまで虫捕りに駆り立てたかわかりませんが、没頭できるものがあったことは幸せだったと思います。

令和7年7月 珠洲市立直小学校長 道端専次

日産財団訪問（7/3）

7月3日（木）に、日産財団の方々が直小学校に来られました。日産財団からは、理科で使う実験器具等を沢山ご支援いただきました。今回、その実験器具を使って学習する様子をわざわざ見に来てくださいました。子供達が活発に学ぶ様子を見てとても感心されていました。



こころのサポート授業（7/4・11）

7月4日（金）と11日（金）の両日、今年度から毎週金曜日に来てくださっている八巻正治（やまき まさる）SCによる、こころのサポート授業を全学年に実施しました。自分を見つめる良い機会となり、自分の今の心の状態を知り、ストレス対処法を学び合いました。授業の終わりに「ストレスを知ることが出来、そうなった時の対処法が分かって、安心出来た」「心が何となくすっきりした」等児童からの感想発表がありました。



楽しかった水泳授業（7/4・9・10・17）

今年度も、飯田小学校プールで、水泳の授業を実施しました。直小学校は、低学年（1～3年生）と高学年（4～6年生）に分かれて行いました。児童は、自分に合った段階のコースに分かれて授業を受けました。水に慣れるコースから、ふし浮きやけのびを目標としたコース、バタ足で進むコース、ビート板で練習するコース、さらに、息継ぎや25mを泳ぐことを目標とするコースなど、それぞれが自分の目標達成に向けて頑張りました。バディ（2人組）での練習も嬉しそうでした。水の中はとても気持ちよく、子供達は水泳授業を毎回とても楽しみにしていました。



2年生「まちたんけん」（7/11）

7月11日（金）に、2年生が生活科で「まちたんけん」をしました。学校の周りには、どんなものがあるのか、実際に歩いて、みんなで調べました。校区内には、直公民館やキリコの格納庫、すずなり館などがあり、お店の方に商品について教えていただくことも出来ました。とても楽しかったようです。



知事との意見交換会（7/16）

7月16日（水）に、馳浩石川県知事をお迎えして、意見交換会が行われました。児童の発表では、「①伝統文化を継承しよう」「②珠洲に来てもらおう」「③地域を元気にしよう」「④未来の担い手として頑張ろう」を示しました。意見交換会では、「関係人口を増やすにはどうすればいいですか」等の質問に丁寧にわかりやすくお答えいただき、児童達は皆、しっかり頷きながら聞いていました。



（児童の感想）

「とても楽しくて貴重な時間でした。」「知事さんに会えてうれしかったです。」「意見をもらえて、これから頑張りたいことを見つけることが出来てよかったです。」「自分達にも出来ることがあると思いました。」「これからまちの人を元気づけていきたいと思います。」「また知事さんに来てほしいなと思いました。」「復旧・復興の話をしてくれました。早く珠洲がもと通りになって、みんなの将来の夢がかなうといいなと思いました。」

PTA 親子行事の活動の様子

【5年親子行事】

6月29日（日）、輪島の工房長屋で、親子で箸づくりをして、沈金体験をしました。係の方の説明をよく聞き、各々が考えた図柄を箸に描き、世界に一つしかない箸をつくり上げました。



【6年親子行事】

7月5日（土）、学校の家庭室に集合して、親子でカレーライスづくりをしました。慣れない包丁で野菜など食べやすい大きさに切り、おいしいカレーが出来上がりました。夕食後、スイカ割り等で楽しみました。



【お知らせ】 創立150周年記念式典

令和7年11月16日（日）10時より、本校体育館にて、珠洲市立直小学校「創立150周年記念式典」を行います。詳細については後日お知らせいたします。

8月の行事予定		
日	曜	学校行事等
1	金	安全点検日
2	土	
3	日	
4	月	5・6年力ヤック・サップ体験
5	火	
6	水	全校登校日
7	木	
8	金	珠洲市親子議会
9	土	
10	日	
11	月	
12	火	学校閉庁日
13	水	↓
14	木	↓
15	金	↓
16	土	
17	日	
18	月	
19	火	
20	水	
21	木	
22	金	第73回日本PTA全国研究大会石川大会・第81回日本PTA東海北陸ブロック研究大会石川大会
23	土	第73回日本PTA全国研究大会石川大会・第81回日本PTA東海北陸ブロック研究大会石川大会
24	日	
25	月	
26	火	全校登校日
27	水	
28	木	
29	金	
30	土	
31	日	

※予定は都合により変更することがあります。

3～5年施設巡り（7/7・14） 6年史跡巡り（7/7）

今年度、直小児童は、若山小児童と合同で施設巡り・史跡巡りを行いました。

5年施設巡り〔7/7〕

7月7日（月）に、5年生の施設巡りが行われました。コースは、「ケーブルテレビ珠洲放送センター→珠洲市農業協同組合集出荷場（JAすずし）→旧宝立小学校体育館（昼食）→里山里海自然学校」です。カメラなどの放送器材を持たせてもらったり、世界的な研究を目の当たりにさせてもらったりすることが出来、初めての体験や、初めて触れる内容に、児童は心を躍らせていました。



6年史跡巡り〔7/7〕

7月7日（月）に、6年生の史跡巡りが行われました。コースは、「西方寺古窯跡→藻寄行蔵「塩田再興碑」→須須神社→禄剛埼灯台（兼昼食）→狼煙生活改善センター→奥能登すず塩田村」です。珠洲に住んでいても普段なかなか行けないところばかりでした。珠洲の歴史や文化について詳しく教わることが出来、児童は、ふるさと珠洲への思いをふくらませていました。



3年施設巡り〔7/14〕

7月14日（月）に、3年生の施設巡りが行われました。コースは、「珠洲消防署→珠洲警察署→ラポルトすず→市営野球場（昼食）→野球場等→すずなり館」です。消防署では放水体験をさせてもらいました。ホースの重さを実感し、仕事の大変さを理解できたようです。警察署では、敬礼のポーズで記念撮影もしていただきました。ポーズをとるのが、とても嬉しかったようです。



4年施設巡り〔7/14〕

7月14日（月）に、4年生の施設めぐりが行われました。コースは、「珠洲市役所→奥能登クリーンセンター→飯田わくわく広場（昼食）」です。

市役所では、市長室や教育長室、議場に入ることができ、沢山お話を聞かせていただきました。



5年カボチャの収穫（7/16）



7月16日（水）に、5年生が、畑で育てたカボチャの収穫をしました。熊谷町の梅田さんからいただいた苗が成長し、ご覧のように立派に実りました。

